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Chères Sœurs, chers frères, 
Une phrase découverte au détour d'une lecture m'oblige à revenir sur un sujet dont nous avons déjà parlé 
ensemble. La voici : 
 
"La foi qui sauve ce n'est pas la nôtre, c'est la Foi de Christ". 
 
Donc ce matin, je vous propose encore un partage dans ce sens. 
Nos traductions ne font pas toujours la différence, pourtant, cette différence est cruciale pour bien comprendre, 
une fois encore, que c'est par grâce que nous sommes sauvés, c'est par grâce que nous sommes "adoptés" et 
devenons "filles et fils de Dieu". 
Donc nous allons lire quelques textes où il y aura une différence entre la Foi au Christ, la Foi dans le Christ, la 
confiance, la piété au Christ, dans le Christ et la Foi de Christ, la Foi du Christ, la confiance totale de Jésus dans 
son Père. 
Là est la nuance ; est-elle de taille et de nature bien différente ? 
 
Romains 3/21-26 : Mais maintenant Dieu a révélé comment il nous déclare justes sans faire intervenir la Loi 
comme l'avaient annoncé les livres de la Loi et les écrits des prophètes. 22 Dieu déclare les hommes justes par 
leur foi en Jésus-Christ, et cela s'applique à tous ceux qui croient, car il n'y a pas de différence entre les 
hommes. 23 Tous ont péché, en effet, et sont privés de la glorieuse présence de Dieu, 24 et ils sont déclarés 
justes par sa grâce ; c'est un don que Dieu leur fait par le moyen de la délivrance apportée par Jésus-
Christ. 25 C'est lui que Dieu a offert comme une victime destinée à expier les péchés, pour ceux qui croient 
en son sacrifice. Ce sacrifice montre la justice de Dieu qui a pu laisser impunis les péchés commis 
autrefois, 26 au temps de sa patience. Ce sacrifice montre aussi la justice de Dieu dans le temps présent, car 
il lui permet d'être juste tout en déclarant juste celui qui croit en Jésus. 
Verset 22 : au moyen de la Foi de Jésus-Christ. 
Il y a donc des nuances très importantes : 
Verset 22 : "dia" = au moyen de.... 
Verset 26 : "ek" = dont l'origine est .... 
 
Pourquoi cette recherche ? 
Parce que dans les textes de Paul, il y a des nuances qu'il ne faut pas prendre à la légère. 
3 choses à retenir avant d'aller plus loin : 
Il y a notre Foi au Christ, 
Il y a notre Foi dans le Christ, 
Il y a la Foi du Christ, 
Il y a la Foi de Christ, 
et la 3ème : 
Il y a notre foi vécue en Christ, dans, avec le Christ. 
 
Ceci étant dit, une remarque : 
1 Thessaloniciens 3/10 : Nuit et jour, nous le prions avec une extrême ardeur de nous permettre de vous voir, 
et de compléter ce qui manque à votre foi. 
Compléter, ajuster, perfectionner ce qui manque à votre Foi. 
Donc il y avait encore des points à éclaircir ! Eh bien justement, continuons. 
 
Galates 2/16 : Néanmoins, sachant que ce n'est pas par les oeuvres de la loi que l'homme est justifié, mais 
par la foi en Jésus-Christ, nous aussi nous avons cru en Jésus-Christ, afin d'être justifiés par la foi en Christ et 
non par les oeuvres de la loi, parce que nulle chair ne sera justifiée par les oeuvres de la loi. 
Par la Foi de Jésus-Christ, 
nous avons cru en Jésus-Christ, 
justifié par la Foi de Christ. 
 

https://emcitv.com/bible/romains-3-22.html#22
https://emcitv.com/bible/romains-3-23.html#23
https://emcitv.com/bible/romains-3-24.html#24
https://emcitv.com/bible/romains-3-25.html#25
https://emcitv.com/bible/romains-3-26.html#26


 
2 

Galates 2/20 : J'ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi; si je 
vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour 
moi. 
Je vis dans, par la Foi de Christ. 
 
Je vis car Christ vit en moi. 
Je crois, j'ai confiance en Dieu, le Père, car Christ a confiance en Dieu le Père et me fait vivre de la confiance que 
lui, il a pour son Père. 
Relisons Galates 2/20 : J'ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en 
moi; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même 
pour moi. 
 
Un autre texte : 
Ephésiens 3/8-12 : A moi, qui suis le moindre de tous les saints, cette grâce a été accordée d'annoncer aux 
païens les richesses incompréhensibles de Christ, 9 et de mettre en lumière quelle est la dispensation du 
mystère caché de tout temps en Dieu qui a créé toutes choses, 10 afin que les dominations et les autorités 
dans les lieux célestes connaissent aujourd'hui par l'Eglise la sagesse infiniment variée de Dieu, 11 selon le 
dessein éternel qu'il a mis à exécution par Jésus-Christ notre Seigneur, 12 en qui nous avons, par la foi en lui, 
la liberté de nous approcher de Dieu avec confiance. 
Verset 12 = nous avons en Christ, par sa propre Foi, la sienne, la liberté de nous approcher de Dieu avec 
confiance. 
 
Philippiens 3/7-11 : Mais ces choses qui étaient pour moi des gains, je les ai regardées comme une perte, à 
cause de Christ. 8 Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la 
connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, et je les regarde comme de la 
boue, afin de gagner Christ, 9 et d'être trouvé en lui, non avec ma justice, celle qui vient de la loi, mais avec 
celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi, 10 Afin de connaître Christ, et la 
puissance de sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa 
mort, 11 pour parvenir, si je puis, à la résurrection d'entre les morts. 
Verset 9 = Trouvé avec la Foi du Christ. 
 
Ces nuances sont importantes car elles renforcent l'idée que la Foi nous est donnée, certes, mais aussi et surtout 
que la Foi qui nous sauve, ce n'est pas la Nôtre mais c'est la Foi de Christ. 
Sa propre confiance en Dieu. 
Il nous est proposé de vivre maintenant en Christ donc avec sa propre confiance. 
Là est le plus de la Foi de base. 
 
Hébreux 11/39-40 : Tous ceux-là, à la foi desquels il a été rendu témoignage, n'ont pas obtenu ce qui leur 
était promis, 40 Dieu ayant en vue quelque chose de meilleur pour nous, afin qu'ils ne parvinssent pas sans 
nous à la perfection. 
Les héros de la Foi ne sont sauvés que par la Foi que le Christ, par sa propre Foi, à amener à la "perfection" à 
son but ultime : 
Rassembler en lui, par lui, pour lui, les croyants de l'Ancienne et la Nouvelle Alliance. 
 
 
Romains 3/25-26 : C'est lui que Dieu a destiné, par son sang, à être, pour ceux qui croiraient victime 
propitiatoire, afin de montrer sa justice, parce qu'il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, au 
temps de sa patience, afin, dis-je, 26 de montrer sa justice dans le temps présent, de manière à être juste 
tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus. 
Celui qui a la Foi qui vient de Jésus ! 
"ek" = origine de la Foi. 
 

https://emcitv.com/bible/ephesiens-3-9.html#9
https://emcitv.com/bible/ephesiens-3-10.html#10
https://emcitv.com/bible/ephesiens-3-11.html#11
https://emcitv.com/bible/ephesiens-3-12.html#12
https://emcitv.com/bible/philippiens-3-8.html#8
https://emcitv.com/bible/philippiens-3-9.html#9
https://emcitv.com/bible/philippiens-3-10.html#10
https://emcitv.com/bible/philippiens-3-11.html#11
https://emcitv.com/bible/hebreux-11-40.html#40
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Hébreux 12/1-2 : Nous donc aussi, puisque nous sommes environnés d'une si grande nuée de témoins, 
rejetons tout fardeau, et le péché qui nous enveloppe si facilement, et courons avec persévérance dans la 
carrière qui nous est ouverte, 2 ayant les regards sur Jésus, le chef et le consommateur de la foi, qui, en vue 
de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de 
Dieu. 
Très mal traduit : le Chef, le Principe, l'exemple. 
Le "consommateur", qui mène au but. 
Le "perfectionneur", qui mène à son achèvement. 
 
Et l'on finit : 
Ephésiens 4/5 : il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, 
Une seule Foi, 
La Foi de Christ que nous devons vivre maintenant ! 
 
Amen ! 
 
 

https://emcitv.com/bible/hebreux-12-2.html#2

